

**SUSCRICION**  
 En la capital. 4.00 pías. trimestre  
 Fuera de la capital. 6.00 id. id.  
 Ultramar, en oro. 48 id. semestre  
 Idem un año en oro. 88 id. id.  
 Extranjero. 7.50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, calle del Progreso  
 núm. 2, 5.º, 1.ª

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pág. 4 pta. línea.— En la segunda, 75 céntos.— En la tercera, 60 céntos.— En la cuarta, 25 céntos. y a los sucesores.— Anuncios mortuorios en la cuarta pág. 10 céntos.— Anuncios en adelante y además de los que se insertan que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.— Comunicados y remitidos, desde 1.50 a 5 pta. según la línea, a juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona domingo 1.º de enero de 1899

NUMEROS SUELTOS  
25 céntos.

N. 664

## AÑO NUEVO...

Triste estela de infortunios deja el año 1898 y en la historia deja páginas negras y enseñanzas provechosas de esas que deben tener en cuenta los pueblos para evitarse contratiempos é infortunios. De cabo á rabo no ha tenido el dichoso año un solo mes de bonanza y durante él, hemos vivido sumidos en la tristeza para acabar arruinados, sin escuadra, sin libertad y sin lo que nos quedaba de nuestro antiguo y poderoso imperio colonial. Por todas partes se han multiplicado los ayes de dolor, las pruebas de patriotismo y los actos de valor y desprendimiento y siempre, ¡pena dá el consignarlo!, hemos recibido desengaño tras desengaño, quebranto tras quebranto y por último una derrota inverosímil, sin haber perdido una batalla y sin haber visto al enemigo de nuestra integridad nacional frente á nuestro ejército, como todos deseaban y todos ansiábamos. Nuestra marina se fué al fondo de los mares sin ser vencida y al despedirse del año, se despide España de sus posesiones, dejando en ellas los cadáveres de miles de sus hijos y enterrados millones y millones inútilmente gastados en lucha contra el sino fatal que nos ha venido persiguiendo y por desgracia nos persigue todavía.

¡Fatal año! No lo perderemos de la memoria por mucho tiempo que vivamos; no lo echarán en el olvido las generaciones venideras porque la sucesión de los tiempos sacarán á relucir la hecatombe de la historia de este pueblo, que si siempre fué animoso muchas veces como ahora tuvo que libar el sabor amargo de los sacrificios.

Y no solamente lloramos agobiados por el sentimiento que nos domina, temblamos ante la serie de problemas que 1898 deja planteados. Nuestro luto no se concreta á lamentar lo sucedido, se extiende hasta el porvenir; nadie sabe lo que ha de ocurrir en esta nación sin ventura considerando el estado de ánimo de sus hijos, sus divisiones y sus inquinas; los hombres que no vivimos entregados á la pasión ni á la concupiscencia, presentimos mayores torturas y mas grandes cataclismos, si Dios en su alta misericordia no inspira á cuantos pueden acudir á resanar esas heridas abiertas en el corazón de la madre patria. «A lo hecho pecho» dice el adagio y en verdad lo ocurrido no tiene remedio, pero se puede trabajar para recuperar el prestigio perdido, las fuerzas consumidas en una labor desdichada, que si agota las fuerzas, no las consume si el amor al país mueve los corazones de la España lejana.

El año que acaba de transcurrir ha sido fatal, muy fatal; pero el que le sigue puede ser principio de una regeneración benéfica, puede ser principio de una nueva era de bonanza, puede ser el presagio de una era de bienandanza si los que nacimos en esta tierra de esforzados tenemos, como decíamos el otro día, el juicio necesario para desechar toda miseria de familia y unirnos para salvarnos y salvar á la nación de los peligros que todavía la amagan con viril esfuerzo y unánime abnegación.

«Año nuevo, vida nueva», «á mal tiempo buena cara» y si es cierto que no «hay mal que cien años dure», tengamos fé en la Providencia y vayamos unidos á salvar los escollos y á llegar á la orilla, que si llegaremos si toma-

mos la generosidad por norte y el sacrificio de nuestros egoísmos por guía.

¿No se habla de regeneración? Pues manos á la obra. Moralicemos todos los resortes de la administración; acabemos con la plaga del caciquismo; hagamos que impere la ley; aprontemos nuestros recursos para sacar al erario de los apuros que pasa; recuperemos el crédito perdido; reconstruyamos la marina; hagamos, en fin, cuanto dable sea para vencer la situación y España volverá á renacer potente y vigorosa ya que no le faltan ni recursos, ni voluntad, ni empuje.

Año nuevo... vida nueva. Venga el ejemplo de arriba y malos á la obra.

## Revista internacional

A medida que el tiempo transcurre, se generaliza y echa más hondas raíces la idea de que la tan temida y cacareada conflagración europea es inevitable, debido á que el camino que la vieja Europa recorre está más lleno de peligros cada día, como consecuencia lógica de la atmósfera de antagonismos y ambiciones en que viven los pueblos cuyo lema es la expansión de dominios.

No se teme que la guerra estalle dentro de un breve plazo y que sea motivada por las cuestiones que recientemente la han presentado como muy cercana; pero se teme, á nuestro juicio con sobrada razón, que cuando menos se piense estalle, porque, dado el estado de los espíritus, puede producirse la cosa más nimia é insignificante.

En la India, en el Africa y en la China tienen todos los grandes Estados puestos sus ojos, y como cada una vá buscando su propio beneficio, forzosamente con perjuicio de los planes de las restantes, nada de extraño tiene que el pretender cualquiera de las potencias llevar á la realidad los suyos, surja la chispa que haga estallar la mina que con sus antagonismos, concupiscencias y ambiciones están cargando desde hace mucho tiempo los pueblos que por poseer grandes elementos de combate pretenden hacerse dueños de los débiles.

Este estado de cosas ha creado una atmósfera de desconfianza, envidias y temores, que hace vivir á los espíritus en constante intranquilidad.

Hoy, como no podía menos de suceder, esa intranquilidad se ha agrandado con la entrada de los Estados Unidos en el número de los pueblos que ambicionan tomar parte en el reparto de los Estados decrepitos, porque con ello han aumentado los que les disputaran las presas, y con ello, también, las probabilidades del temido conflicto.

Por este motivo comprenden hoy las grandes potencias de la Europa continental el grave error que cometieron consintiendo, primero, la guerra entre España y la América del Norte, después, la usurpación de todas las colonias de aquella.

Siguiendo los impulsos de sus conciencias, si no fueron los de sus ambiciones, se opusieron á la adquisición de dominios que pretendían los japoneses cuando estuvieron en guerra con el Celeste Imperio, conducta que siguieron cuando la última guerra greco-turca, evitando con ello, sin duda alguna, trascendencias que probablemente habrían dado lugar á desazones. Cuando el moderno Brenno exigía á España, á cambio de la paz, la cesión de todas sus colonias de América y Oceanía, ellas, las grandes potencias de la Europa continental, se callaron y dejaron obrar al vencedor, aunque pretendía un hecho escandaloso, pirático, sin precedentes en los pueblos civilizados, demostrando con ello

que les importaba menos España que Grecia y China, cometiendo con tal proceder un pecado gravísimo, cuyas consecuencias habían de originarles forzosamente tremendos daños.

Hey que van en el horizonte los frutos que para ellas ha de tener su reciente conducta, comprenden la gravedad del pecado y su magnitud. Pero ya es tarde, porque los arrepentimientos no lavan los pecados de ese género, ni evitan sus consecuencias.

El Japón, hasta que no hubo vencido á China, no se dió cuenta de lo que podía significar en el mundo, ni intentó figurar como potencia de gran poder marítimo y terrestre, y por lo tanto intervenir en cuestiones internacionales; pues á pesar de ese precedente, y de los temores que la actitud de los japoneses inspira, Europa permitió que otro pueblo, que en los asuntos internacionales que hoy tan intranquila tienen á gran parte del mundo civilizado, ocupaba casi idéntico lugar que el Japón, fuera á una guerra cuyo término estaba bien claro, para que después siguiera la misma senda que esta potencia oceánica, como así ha sucedido, hecho que, como hemos dicho más arriba, ha venido á acrecentar los recelos y temores de las grandes potencias, merecido premio por su desamor á la justicia y á la nobleza.

Francia vé en Inglaterra un enemigo mortal, en el imperio de Alemania un enemigo á quien le conviene perdonar pasados agravios, por si en lo futuro le hace falta sea su amigo y no un neutral, y en Rusia un aliado en cuya ayuda no tiene gran confianza. Inglaterra reconoce en Francia un enemigo de poco cuidado si no la guardan las espaldas, en los Estados Unidos un niño hecho hombre á sus pechos, razón por la que espera la ayudará á salir de un mal paso, y en Alemania y el Japón vé dos amigos que pudieran ayudarle mucho á cambio de partir con ellos el botín, y cuya amistad y auxilio le conviene asegurar para que sus enemigos no saquen partido. Rusia vé en Inglaterra y el Japón dos enemigos de cuidado, en Alemania un amigo ligero á quien no le conviene perder de vista, y en Francia un aliado que se agarra á ella como el naufrago á una tabla. Alemania observa á unos y á otros para ver de quien puede sacar mayor provecho, y el Japón y los Estados Unidos, no obstante las dulzuras que les ofrece la Gran Bretaña, no están muy dispuestos á sacar del fuego las castañas.

De Italia y Austria no hay que ocuparse, porque estas no tienen tiempo para ocuparse de lo de sus casas, cuanto más de lo que ocurre en la del vecino.

Veremos en qué para este maremagnum.

Ch. Boppez.

## DE TODAS PARTES

El carácter... por los huesos

Mientras los frenólogos se dedican á los animales, un veterinario inglés, el profesor Atkinson, ha empezado á dedicarse á las personas para adivinar los caracteres de éstas por medio de los huesos.

«Dime como tienes los huesos y te diré quién eres, lo que haces y hasta donde has vivido»—tal es el lema del profesor Atkinson.

El fémur largo es de valor inmenso para los atletas; lo tienen también la mayoría de los corredores. El tamaño de los huesos de las rodillas demuestra la fuerza del individuo. El hueso del talón, cuando es largo, denuncia al saltarín; las piernas encorvadas hacia dentro, al aficionado á montar á caballo; el húmero largo, al individuo que cultiva la esgrima ó el boxeo; el húmero corto, al forzado que maneja grandes pesos y al luchador; la mano con huesos largos y de fácil articulación, al músico. Rara es la profesión que no deja huellas en los huesos, lo mismo que sea activa ó sedentaria.

Aparte de que la profesión suele influir en el carácter ó éste en la elección de aquella, Atkin-

son sostiene la teoría de que todo sér humano tiene en su armadura ósea detalles que se parecen á los de algún animal, y esos detalles son los que dan idea del carácter de la persona. Napoleón tenía la mandíbula de un perro de presa, y lo era moralmente. Un hombre de cuello corto y demasiado robusto tendrá según el profesor, algo del toro ó del cerdo. Una mujer con cuello muy largo y flexible se parecerá á un cisne, lo mismo en lo moral que en lo físico.

La antiquísima suposición de que las personas que tienen parecido con algún animal, suelen participar de las cualidades ó defectos de éste, es sostenida firmemente por el profesor inglés quien además extiende su exámen á los huesos de los individuos para ver que analogías tienen con los de algún animal.

Por último, los huesos suministran al profesor Atkinson materia para saber lo que come cada persona y el clima en que ésta ha vivido. Huesos esponjosos son indicio de que se come mucha grasa y se hace poco ejercicio. El atleta tiene huesos duros. Son quebradizos los de las personas que se alimentan mal. El clima afecta mucho á los huesos. Hay manjares que aumentan y otros que disminuyen su resistencia de una manera notable.

## Viaje por el fondo del mar.

De una conferencia dada por el Dapelly, en París, acerca de los cables submarinos, extracta el periódico *Ciel et Terre* las noticias siguientes, sobre el fondo del mar:

«El conocimiento de los fondos del mar es una ciencia nueva, debida á los progresos de la telegrafía submarina, que dieron noticia de la naturaleza y configuración del suelo del Océano.

Hasta hace poco tiempo había bastado á los navegantes el descubrimiento de los límites de la superficie de los mares, y poco importaba á los marinos, navegando en la superficie, que el abismo por encima del cual pasaban tuviese 1.000 ó 10.000 metros de profundidad. No se comenzó á dar alguna importancia á la profundidad de los mares hasta los primeros ensayos de telegrafía submarina.

Los sondeos no se practicaban más que en las costas, á la entrada de los ríos, de las radas y de los puertos; allí donde la profundidad de las aguas podía ser tan pequeña que comprometiese la seguridad de los buques. Pero cuando la telegrafía submarina exigió un conocimiento tan exacto como fuera posible del perfil de los fondos del mar, los sondeos se hicieron muy frecuentes y se buscaron los medios de medir las grandes profundidades.

Un gran número de sondeos han sido practicados por las marinas francesa, inglesa y americana. Las cartas de los sondeos en mar profunda han sido obtenidas, la mayor parte, por la marina inglesa y para los proyectos telegráficos. Tales sondeos no permiten todavía levantar el plano de un Océano como se levanta la carta de una región explorada y conocida; pero sí dan una idea de las grandes líneas de la configuración del suelo submarino.

Así el Mediterráneo es hoy tan conocido, que se está casi seguro que no existe ningún sitio de más de 3.500 metros de profundidad.

En el Atlántico raramente se han encontrado fondos de más de 6.000 metros ó menores de 2.000, salvo en la proximidad de la costa.

Una indicación importante resulta de estos estudios, y es que el suelo submarino en mar profunda, excepto en algunas regiones, tiene una notable regularidad.

En el Atlántico del Norte, que ha sido el más explorado, las pendientes son tan regulares y débiles, que Huxley pudo decir que fácilmente se haría el viaje en coche desde las costas de Irlanda á Terranova si se secase el Océano.

Desde Irlanda se extiende, á partir de la costa, una pendiente suave que mide unas noventa leguas, y la cual se podría descender sin peligro.

Más allá se encuentra, con una anchura de 400 leguas, una meseta central, que ofrece pocas variaciones en su superficie y cuyo suelo está á 4 ó 5.000 metros de profundidad.

Al extremo de esta meseta comienza una suave pendiente de 150 leguas de longitud, la cual podría subirse en coche sin más esfuerzo que el de un caballo más al tiro en algún sitio y por la cual se llegaría fácilmente á Terranova.

Otro hecho interesante es que el suelo de los mares profundos se presenta en condiciones casi siempre uniformes. Una capa de légamo harinoso, suave al tacto y formado por la aglomeración de conchas microscópicas, es lo que se encuentra en casi todos los mares, con simples diferencias de color.

## El príncipe Jorge de Grecia

El príncipe Jorge, segundo hijo del Rey Jorge, nació en Corfú el 12 de junio de 1869, y ha sido educado esmeradamente. El palacio real de Atenas, excepto los días de fiesta y recepciones oficiales, es simplemente una casa privada donde vive lo más tranquilamente del mundo un familia patriarcal. El Rey Jorge y la reina Olga han dirigido la educación de sus hijos. Estos, vivos é inteligentes, han heredado de su padre la prudencia política, cualidad característica en el Rey de los helenos; y de su madre, que es la bondad y la dulzura personificada, un corazón de oro; y del suelo natal, esa viva imaginación; ese espíritu activo y ese carácter independiente, que son los signos distintivos de los griegos.

Bajo la dirección de profesores griegos y extranjeros, el príncipe Jorge ha hecho sólidos estudios y ha aprendido varias lenguas. Su hermano mayor, el príncipe heredero entró en el ejército, prefiriendo él la marina. Después de haber seguido sus estudios en la Escuela Naval de Pireo, fué á completarlos á Dinamarca, donde estuvo cuatro años. Luego viajó mucho á bordo de buques de guerra daneses. De regreso en Grecia, fué nombrado jefe de las defensas submarinas del reino con el empleo de capitán de fragata. Trabajador infatigable, se entregó con pasión al perfeccionamiento de este servicio tan importante y tan difícil. Dirigir torpederos y lanzar torpedos constituía para él una ocupación agradable, una diversión, un sport. Todo contribuía á hacerle popular en Grecia. Es de gran estatura, tiene una fuerza hercúlea y se expresa con franqueza, y sencillez.

En Atenas es popularísimo; se le veía pasear á pie por todas partes, solo ó acompañado de camaradas, oficiales del ejército ó de la armada, llevando siempre un enorme palo. Este bastón en su mano de gigante es una arma terrible. El japonés que intentó en Tokio jugar una mala partida al Czarevitch—el actual zar Nicolás II—cuando su viaje alrededor del mundo en compañía del príncipe Jorge, su primo hermano y camarada de la infancia, y que fué rodeado de un solo golpe de este bastón, podría dar fe, si viviera, de la fuerza del brazo del príncipe griego.

Durante la reciente guerra greco turca, el príncipe Jorge tenía el mando de la escuadrilla de torpedos que estaba agregada á la escuadra del Este, cuyo jefe era el comodoro Sachtouris. Se ha censurado á esta escuadra su inacción durante la guerra; y como una parte de estas censuras se dirigían al príncipe Jorge, la popularidad de éste disminuyó bastante.

Pero no tardó en hacerse la luz acerca de este desgraciado episodio de la guerra greco-turca. Cuando el famoso proceso de Sachtouris, se hizo pública una larga deposición del príncipe Jorge. A decir verdad, ésta no era una simple deposición, sino un luminoso y detallado trabajo sobre lo que podía hacer y lo que no podía realizar la escuadra. Era un plan de campaña naval que demostraba en su autor gran experiencia y profundos conocimientos de las cosas de mar. Los periódicos de Atenas, sin exceptuar á los que en aquella época se mostraban algo antidiásticos

confesaron sinceramente que esta deposición revelaba en el príncipe Jorge el mejor oficial de la marina helénica.

Tal es el hombre, tal es el príncipe que por acuerdo de las cuatro grandes potencias, Francia, Rusia, Inglaterra é Italia, y con el consentimiento tácito de Austria-Hungría y de Alemania, va á ocupar el difícil y delicado puesto de primer gobernador de Creta autónoma.

## Declaraciones de un filipino

El filipino Isabelo Reyes, que reside en Madrid y está en buenas relaciones con los principales caciques de Filipinas, ha hecho algunas declaraciones que en los momentos actuales revisten bastante importancia.

Isabelo Reyes se expresa con mucha vehemencia contra la anexión de Filipinas á los Estados Unidos.

Dice que la Asamblea de Malolos la componían en su mayor parte hombres de carrera, abogados y médicos que han hecho sus estudios en París, Londres y Madrid, y que el Gobierno filipino se compone de personas de ilustración, entre las que figura Cayetano Arellano, que es probo y de mucho talento, según han podido apreciar los españoles que han residido en Filipinas.

Afirma que los Estados Unidos no vencerán fácilmente á los filipinos, porque éstos harán la guerra de emboscada y de guerrillas como la más apropiada, dadas las condiciones del país, donde los yankees tendrán grandes tropiezos.

El apoyo de esta afirmación recuerda que no hay en Filipinas carreteras por las que se pueda conducir la artillería, ni la construcción de ellas es fácil, pues el terreno es en extremo fangoso.

Recuerda además que el soldado norteamericano no es sufrido como el español, y necesita viveres y comodidades á las que se le ha acostumbrado en su país. En cambio el guerrillero filipino no necesita calzado, porque está acostumbrado á recorrer el país sin él, y vestido malamente. Por lo que se refiere á alimentos, le basta con tubérculos y frutas que se recogen con abundancia en los bosques y que aseguran la alimentación para cuatro ó cinco años por lo menos.

Además, el guerrillero filipino tiene buena puntería y es disciplinado, pudiendo asegurarse que para 20 guerrilleros harán falta 500 soldados norteamericanos, y cada uno de éstos necesita á su vez cinco hombres para la conducción de viveres, artillería, etc.

Al comenzar la insurrección en Filipinas, los tagalos consideraron que sería larga la lucha contra España, y se aprestaron á ella haciendo excelentes preparativos que ahora aprovecharán contra los norteamericanos.

Todos los fondos que se recaudaron fueron enviados al extranjero para la compra de fusiles, cañones y pertrechos. En las costas de Japón, China, Australia y Hong-Kong se han embarcado para Filipinas muchos miles de fusiles y artillería, introduciéndose todo ello cautelosamente en las provincias filipinas.

Aguinaldo mismo renunció los 25.000 pesos que le asignaron como presidente de la república y 50.000 de gastos de representación para destinarlos á la compra de armamento.

Isabelo de los Reyes siguió diciendo que están muy equivocados los norteamericanos si piensan coger desprevenidos á los filipinos. Los Estados Unidos necesitarán, á su juicio, se tener un ejército de 100.000 hombres sólo para la isla de Luzón.

## Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 21  
De Filipinas  
En Ho-Ilo

En un telegrama de Londres se dice que la expedición yankee que envió á Ho-Ilo el general Otis llegó á su destino el día 28, encontrando la ciudad ocupada por los tagalos.

Estos habían constituido un Ayuntamiento

con individuos muy significados en la rebelión.

Los yankees desembarcaron sin dificultad y ocuparon militarmente la plaza, dando la guardia en los edificios públicos.

Los tagalos no opusieron la menor resistencia, pero recibieron con extremada frialdad y despego manifiesto á los americanos.

Añade el despacho, que el jefe de la expedición llevaba instrucciones de proceder con todo rigor en caso necesario, para que prevaleciese la supremacía americana en las Visayas.

## Disgusto

Telegrafian de la Habana, que ha causado extraordinario disgusto el anuncio de que desde 1.º de Enero y en virtud de la ley monetaria que regirá en la Gran Antilla, los centenes valdrán solo 25 pesetas y el duro español 3; es decir, que de un golpe, las monedas en Cuba pierden un 40 por 100 de su valor.

## Yankees y rebeldes

Comunican de Nueva-York que las autoridades norteamericanas de la Habana han hecho saber que desde 1.º de Enero quedará prohibida toda reunión que no haya sido autorizada previamente, y que será reducido á prisión todo insurrecto que se presente en la Habana con armamento.

Créese que esta orden se ha dictado en previsión de que Máximo Gómez se presentará en la Habana, como había anunciado, en cuanto fuera aquella plaza evacuada por los españoles.

También han hecho saber, que estos quedan bajo el amparo de los americanos, hasta que salgan de la isla, pues se decía que los insurrectos piensan hacerlos objeto de una agresión, aprovechando la circunstancia de no tener armas.

## El Papa

Dicen de París, que según despachos de Washington, recibidos en aquella capital, el Papa tiene ya terminada la carta Pontificia que dirige al arzobispo de Baltimore, acerca de la cuestión religiosa, hoy en controversia en los Estados Unidos.

En ella se propone el Sumo Pontífice aconsejar al arzobispo que emplee los medios que considere más oportunos, dado su conocimiento de las circunstancias, para que los católicos que residen en las posesiones en que ejercen su dominio los Estados de la Unión, puedan sostener y practicar sus creencias, sin que al seguir la actual política de los Estados Unidos incurran en error.

## Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

### ALMUERZO

Tortilla riojana.—Merluza en caldillo.—Pierna de carnero asada.—Postres.

### COMIDA

Sopa de frailes.—Pescadillas en parrilla.—Chuletas de cerdo empanadas.—Solomillo de carnero asado.—Postres.

**Tortilla riojana.**—Muchas patatas fritas y pocos huevos. Se mezcla todo y sin moverlo se cuaja, friéndolo en mucho aceite en una sartén, por ambos lados. Debe estar la tortilla amazacotada.

**Chuletas de cerdo empanadas.**—Se preparan y pasan por manteca tibia con pimienta y sal; se rebozan con miga de pan y se asan sobre las parrillas, poniendo debajo fuego muy vivo durante diez minutos. Se colocan en corona en un plato ó fuente, y se sirven con una salsa «maitre d' hotel».

(Prohibida la reproducción)

## NOTICIAS

LA LUCHA desea á sus constantes abonados un feliz principio y fin de año nuevo.

—La Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, autorizará en breve á sus estaciones, exceptuada la de Cerbére, para que admitan en depósito los equipajes y demás bultos de pertenencia de los viajeros, cuando éstos no tengan necesidad de llevarse los consigo al llegar al punto de destino.

También admitirán en depósito dichas estaciones los bultos que hubiese de llevarse consigo todo aquel que haya de emprender un viaje y que desee desembarzarse de ellos hasta el momento de la partida.

Por la guarda y custodia de los bultos que se dejen en depósito, se exigirá á los interesados, á semejanza de lo establecido en el extranjero, el pago de diez céntimos de peseta por bulto y día ó fracción de día.

—En cumplimiento de lo que determina el artículo 38 de la vigente ley de reemplazos, el Sr. Alcalde publica un bando con fecha de hoy, haciendo saber que va á procederse en los primeros días del mes actual, á la formación del alistamiento de los mozos que cumplen 19 años desde el día de hoy hasta el 31 de diciembre próximo venidero y de los que excediendo de la indicada edad sin haber cumplido la de 40 en el expresado día 31 de diciembre no hubiesen sido comprendidos por cualquier motivo en ningún alistamiento ni sorteo de años anteriores, y recordando la obligación que tienen los mozos la inclusión en dicho alistamiento, como también el deber que tienen los padres ó tutores de los mozos sujetos al llamamiento para el servicio militar de inscribirlos si estos hubiesen omitido cumplir tal obligación, siendo sus faltas castigadas con la multa de 250 á 500 pesetas, si los mozos fuesen habidos y con la de 500 á 1.000 en caso contrario.

—Del mercado del Areny escapóse ayer un buey. El animal atravesó la calle de San Francisco y fué detenido en la plaza del mismo nombre, sin causar ningún daño.

Escusado es decir que hubo las correspondientes carreras.

—Para la semana próxima no hay señalado ningún juicio oral en esta Audiencia.

—La Audiencia provincial de esta ciudad en la causa procedente del Juzgado de instrucción de Figueras contra Bartolomé Pairó Capdevila (a) Manso, ha dictado sentencia, condenándole como autor de un delito de hurto á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y pago de las costas procesales.

—Dice un colega local, que dado lo que abundan los robos en el Ampurdán, no extrañaríamos que hubiese allí una cuadrilla de granujas que merodeara por las poblaciones de aquella comarca.

Ultimamente en Fort á se llevaron los cacos las patatas y comestibles de la tienda de Andrés Fajol y en Castelló de Ampurias sustrajeron el reloj al vecino de aquella villa Antonio Roviralta.

Se continuará.

—Mañana será recibida en audiencia particular por S. M. la Reina, la hija del malogrado general Vara del Rey.

—Esta noche se celebrará en la sociedad «Las Odaliscas» un baile, el cual promete verse muy animado.

—Ha pasado por esta ciudad para Roma, el célebre tenor Alejandro Bonci, que tan brillante campaña ha hecho en el gran teatro del Liceo.

—Se encuentra enfermo nuestro compañero en la prensa el redactor de *La Publicidad* don Emilio Junoy.

—El Juzgado de instrucción del partido de La Bisbal, instruye sumario con motivo del hallazgo de un cadáver en la villa de Calonge, el cual no ha podido ser identificado.

—En Castillo de Aro se halla detenido como presunto autor del robo de un reloj un joven llamado Vicent R.

—La Dirección general del Tesero público, ha autorizado á la Delegación de Hacienda de esta provincia sean devueltas á los Sres. Navarro y Capó, Agentes de Aduanas de Port-bou, las cantidades respectivamente de 183'25 pesetas 272'67 pesetas y 287 pesetas ingresadas indebidamente por el concepto de «Aduanas».

—La Delegación de Hacienda ha aprobado y remitido el Gobierno civil los expedientes de arbitrios extraordinarios de los pueblos de Ridaura y Armentera.

—A juzgar por lo que se viene diciendo, no tomará posesión el nuevo Gobernador civil de esta don Miguel Socías, al cual se trasladará á otra provincia.

Parece que el señor Socías es un protegido del señor Maura, y no del señor Puigcerver como se decía, y esta circunstancia puede ser suficiente para que los caciques que padecemos no estén satisfe-

chos, temiendo perder su prestigio ganado como sabe toda la provincia.

Ya que del señor Socias hablamos hemos oído decir á persona que le conoce, que en Filipinas, en una de cuyas provincias ha estado de Gobernador, lo mismo que en Segovia ha demostrado ser una autoridad de prestigio lo que le ha valido el ser agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Nosotros trasladamos á nuestra columna lo que por ahí se dice sin meternos en comentarios.

—En los centros políticos y militares se comenta de distinta manera el retiro del infante don Antonio de Orleans, pues no falta quien supone que el hecho no obedeció á un acto espontáneo del interesado, sino á ciertos actos que han obligado al gobierno á tomar semejante medida.

—Para el día de Reyes, con anuencia de la Junta del «Círculo Católico Obrero», unos cuantos niños aficionados al arte dramático, están estudiando, para representarlos en dicho día, tres bonitos juguetes cómico-líricos, que de seguro merecerán los plácemes de la concurrencia que asiste á los espectáculos que en días festivos se dan en el teatro del expresado Centro católico.

—Se encuentra gravemente enfermo el rector de la Universidad de Barcelona, señor Durán y Bas.

Deseámosle un rápido restablecimiento.

—Nuestro amigo el general de brigada don José Camprubí y Escudero, ha sido autorizado para fijar su residencia en Barcelona.

—Se ha concedido al sargento de la Guardia civil don Juan Garreiras el concepto de retiro definitivo, con el haber mensual de 100 pesetas que le serán abonadas por esta Delegación de Hacienda.

—Por este gobierno de provincia ha sido remitido á la Delegación de Hacienda el expediente de arbitrios extraordinarios del pueblo de Saus.

—En el *Boletín Oficial* se publica un anuncio de la Delegación de Hacienda de esta provincia referente al cange de efectos timbrados, el cual deberá verificarse en el mes actual.

—En la actualidad están ocupados unos 200 obreros en el castillo que se construye

en la montaña de San Julian de Ramis.

—En los cinco primeros días de este mes, el Ayuntamiento debe formar el presupuesto adicional, con los resultados del ejercicio cerrado en 31 del corriente, comprendiéndose en aquel las consignaciones nuevas que haga precisas el presupuesto del año próximo.

—Agradecemos á don Angel Marull, representante en esta ciudad y provincia de la sociedad de seguros contra incendios «La Catalana», el bonito almanaque que se ha servido remitirnos.

—Ayer la villa de Santa Coloma de Farnés celebró su festividad patronímica y una de sus mas concurridas ferias, la cual vióse muy animada.

—El abogado de Bilbao señor Zabala, ha sido detenido y conducido á la cárcel, por haber enarbolado la bandera fuerista en los balcones de su casa.

—El Tribunal de Casación ha expedido al gobernador militar de la Guyana francesa, por conducto del ministerio de las Colonias, un largo telegrama conteniendo el formulario de preguntas á que ha de contestar el ex capitán Dreyfus y que ha sido redactado por la Comisión requisitoria.

—En el Teatro Principal continúan las obras para lograr la completa calefacción del Coliseo.

En breve será colocada una estufa mas y quedará cerrado el vestibulo con fuertes vidrieras.

Los elogios al ayuntamiento son muchos, pues las reformas que vienen llevándose á cabo en el Teatro, eran en extremo necesarias.

—El domingo próximo termina su compromiso en el teatro «Goula» de San Felin de Guixels la compañía dramática que dirige el notable actor don Federico Parreño.

—El mercado de ayer se vió bastante concurrido, siendo en gran número las transacciones que se llevaron á cabo y con tendencia al alza.

—Por blasfema ha sido multada en esta ciudad una mujer.

—Después de revistar las fuerzas de su instituto en esta ciudad, ha regresado á Barcelona el coronel de la guardia civil, don Joaquín Aguado.

—En los pasillos de nuestro coliseo han

quedado colocados unos cartelones firmados por el señor gobernador civil, en que se avisa que queda terminantemente prohibido fumar en el patio, palcos, paraiso y escenario.

—Han sido declarados inútiles para el servicio los soldados Vicente Alosa Garcia, de Cardaloso (Guadalajara) que pertenece al regimiento de Guipúzcoa que guarnece esta plaza y Paulino Marillo Nogués, de Montañana (Zaragoza), Matias Val Zurregui, de Ricla; Blas Pastor de Calatayud y Antonio Balquer de Vidreras, del de Asia destacada en el castillo de Figueras.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo, de 25'00 á 23'00 pesetas hectólitro.—Cebada, de 13'50 á 12'00.—Centeno, de 22'00 á 20'00.—Avena, de 11'50 á 11'25.—Maiz, de 16'00 á 15'00.—Judias de 35'00 á 30'00.—Habas, de 18'45 á 17'75.—Garbanzos, de 50'00 á 45'00.—Arroz, de 67'00 á 46'00 quintal métrico.—Paja, de 88'00 á 7'50.—Heno, de 11'50 á 10'00.—Patatas, de 13'50 á 12'50.—Vino, de 32'05 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'20 pesetas kilogramo.—Ganado vacuno, de 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino de 500'00 á 400'00.

### Distracciones

Entre madre é hija:

—Cen que no te quieres casar con Ricardo.

—No, mamá, porque es un incrédulo y dice que el infierno no existe.

—No te apures por eso. Cásate y ya verás como entre tu y yo le hacemos cambiar de opinión.

Juanito llega al colegio más tarde que de costumbre. Al preguntarle el profesor la causa del retraso, contesta:

—A mi mamá le dió un dolor muy fuerte y le han puesto una inyección.

—¿De morfina?...

—No, señor; de... de hipodérmica.

### Boletín religioso

SANTOS DE HOY

✠ LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR

GUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

### Teatro Principal

Funciones para hoy 1.º de enero de 1899  
TARDE

1.º Representación de la zarzuela en un acto,

AGUA, AZUCARILLOS Y AGUARDIENTE

2.º La bonita zarzuela en un acto,

EL SEÑOR JOAQUIN

3.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

El Santo de la Isidra

A las cuatro en punto.

### NOCHE

1.º Se pondra en escena la zarzuela en un acto,

El Santo de la Isidra

2.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

LA MAJAJA

3.º La aplaudida zarzuela,

LA GUARDIA AMARILLA

Entrada puerta principal, 0'75 cénts. Paraiso 0'50.

A las 8 y media.

## CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga, Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales

perseguía á los venados se transformaba, convirtiéndose en un soldado en el campo de batalla, en un hombre de fuego, por espacio de algunas horas. Los más indomables corceles obedecían en aquellos momentos á su nerviosa mano; ningún corazón mostraba más valor que el suyo. Frente á frente de un oso, era soberbia su audacia y sangre fria. Cuando atacaba á un lobo en su guarida y presenciaba luego su desollamiento, parecia que se sintiera dominado de una especie de sed de carnicería.

Pero concluida la jornada, toda aquella rara energía se apagaba bruscamente, y por la noche, al llegar al castillo, el que veía presentarse á Pedro con su traje negro, su rostro tranquilo y su mirada modesta y oía luego su dulce voz, se preguntaba si era aquél el mismo perseraje cuyo impetuoso ardor habia tantas veces azorado á sus mismos compañeros de caza.

En estas ocasiones se hubieron pedido sorprender las extrañas miradas que Lisa dirigia furtivamente á su marido, á la vez que se pintaban en su fisonemía los rasgos de la estupefacción y del desprecio; y cuando el príncipe le dirigia galantemente la palabra, era de notar también que ella le contestaba con sequedad é ironía, haciendo visibles esfuerzos para ocultar el estado de su espíritu.

Era que la princesa no habia amado nunca á aquel de quien llevaba el apellido, y sobre tado, que no sintiéndose atraída hácia él por ningún sentimiento, procuraba separarse y le comparaba con los demás hombres que se hallaban siempre á su alrededor.

El cariño tan tranquilo y respetuoso de Pedro no le bastaba. No era este el amor tal como se lo hacían comprender sus sentidos agitados por la vida activa que llevaba. Allí en su interior la joven se decia que la aproximación de dos seres verdaderamente enauorados uno de otro no podia ser

luego al castillo, acompañada de algunas amigas, para hacer por la noche los honores de la casa con una encantadora amabilidad que seducia á todos los huéspedes de Pampeln.

Aquel verano terminó con otra serie de festejos organizados con motivo del nacimiento de Alejandro, el primer hijo del joven matrimonio, ocurrido hácia los últimos días de Agosto.

Cuando llegó el mes de Septiembre, todos volvieron á San Petersburgo, abriéndose otra vez los salones del hotel Olsdorf, de los que se alejaba con frecuencia Lisa para dedicarse por completo á su hijo, pues hay que decir que era una excelente madre, hasta el extremo de que durante dos años no se separó un solo día de Alejandro, á quien no quiso confiar ni por algunas horas en manos de personas extrañas, cuidando por si misma de velar por la tranquilidad de su sueño.

Este acendrado amor maternal tan tierno y celoso, produjo como inmediata consecuencia en Lisa cierta separación de su marido y sobre todo su alejamiento del género de vida que aquél llevaba en Lampeln, pues si bien le siguió muy gustosa á Curlandia, muy raras veces quiso acompañarle en las cacerías ni en sus excursiones por las orillas del golfo de Livonia.

La especie de frialdad, creciente de dia en dia, que esta conducta produjo entre los dos esposos, no pasó inapercibida para su madre la generala Podoy, quien no pudo menos que hacer algunas observaciones á Lisa sobre este punto, obteniendo esta contestación:

—¿Qué quereis, madre! El príncipe es en realidad el hombre más galante del mundo, pero está muy lejos de ser el marido que yo soñé. No ha amado ni amará nunca con pasión más que á sus caballos y sus perros; estoy convencida de ello.

La princesa pronunció estas palabras con un acento tan dolorido y despidiendo sus hermosos ojos un brillo tan ex-

servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.**—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.  
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.  
**Línea de Filipinas.**—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.  
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea los días 26 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de 1898, de Manila cada cuatro sábados, ó sean los días 12 de marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, y agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.  
**Línea de Buenos Aires.**—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San a Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.  
**Línea de Fernando Poo.**—Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.  
**Servicios de África.**—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.  
**Servicio de Tánger.**—El vapor «Joaquín del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algiciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando de Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quien sea Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.  
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 13.—Santander; Sres. Hijos de Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo: J. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Bart y C.—Málaga; D. Antonio Duarte.  
Para más informes, dirigirse á D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, frente á la Plaza del Carril.



Premiados de Honor con Diploma y Medallas de oro en las Exposiciones de Zuec y del Cairo.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

traño, que la ex-cómica, con su experiencia de esta clase de asuntos, abrigó en seguida un vago presentimiento de alguna batástrophe para el porvenir; pero se guardó muy bien de expresar la menor inquietud, limitándose á sonreír, pero prometiéndose en su interior estar atenta á cuanto ocurriera.

Entretanto el niño había cumplido tres años, lo que hizo creer á la princesa que no eran ya tan indispensables sus cuidados, viéndose ella entonces volver de nuevo un tanto á los placeres mundanos, asistiendo primero al teatro Michel, reanudando luego sus días de recepción, abriendo sus salones á los artistas extranjeros que su madre le presentaba, y por fin reapareciendo triunfalmente en los bailes de la corte, llegando á cambiar de método de vida, hasta el extremo de que cuando llegó la época de volver á Pampeln se transformó, con gran alegría y admiración del príncipe, en la arrojada amazona que fué durante los primeros meses de su casamiento.

En poco tiempo se verificó en Lisa una verdadera resurrección, que se hubiera podido decir que era una consecuencia del desarrollo de su belleza escultural y esplendorosa, á la vez que en todos sus movimientos pudo observarse una especie de vitalidad, que se mostraba al exterior por un afán de ruido y de agitación que causaba verdadera sorpresa y que la condujo á tomar parte en toda clase de fiestas y á ocupar un puesto importante al frente de las mujeres á la moda de la alta aristocracia rusa.

Mas á pesar de esta existencia activa, frívola y nerviosa, el corazón de la princesa Olsdorf continuaba insensible. En medio de la turba de admiradores que le creaba su elevada posición y su belleza continuaba siendo una esposa fiel, por más que se había operado una transformación radical en su alma y en su temperamento. Su indiferencia relativa por todas las cosas ligeras había cedido el puesto á una especie

EMULSION NADAL

de aceite puro de higado de bacalao con glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y de SODA

Es la mejor

Cura la tos, catarrros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad. Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y con los glicerosfosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras. Es buena, económica y española. La de Scott es yankee; no la usan, recomiendan ni venden los buenos españoles. Al que presente otra tan buena 1.000 pesetas.—De venta en Barcelona: Dr. Andrau, L. Gaza, S. B. Buñill y C., Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C., y V. Ferrer y C.—En Madrid: M. García.—En Tarragona: M. Nadal.—En Girona: Dr. Vivas, Cort-Real, n.º 17 y principales farmacias.

EL PUBLICO OBLIGA

TOS—Pastillas Moncanut—TOS

Verdaderamente el público, nos ha obligado al anuncio de las Pastillas Moncanut, de pués de doce años de éxito extraordinario, con que venimos preparándolas. Para bien pudiese los enfermos atacados de TOS las damos á conocer seguros de que han de bendecir sus maravillosos efectos. Basta una sola caja para la completa curación de toda clase de TOS por fuerte y pertinaz que sea.

Caja 1.25 pesetas. Pídanse en todas las farmacias. Se mandan por correo incluyendo 1.50 pesetas en sellos. Farmacia Moncanut.—Figueras.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

ACRIDUD DE LA SANGRE **ROB BOUYEAU LAFFECTEUR** CELEBRE DEPURATIVO VEGETAL EL MISMO AL YODURO DE POTASIO prescrito por los Médicos en los casos de ENFERMEDADES DE LA PIEL. TRATAMIENTO Complementario del ASMA. Vicios de la Sangre, Herpes, Acne, Gota, Reumatismos, Angina de pecho, Escrófula, Tuberculosis. 102, Rue Richelieu, Paris y en todas Farmacias del extranjero.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

de curiosidad peligrosa por oír historias galantes que en otro tiempo le disgustaba en alto grado saber. Su imaginación, súbitamente despertada, parecía interrogar lo desconocido y buscar emociones que ignoraba. En el teatro prefería los dramas de amor á las comedias de costumbres. Después de no haber leído durante mucho tiempo más que las novelas históricas de Dumas (padre), habiase cambiado su gusto y devoraba, por decirlo así, las obras picantes que recibía de Francia ocultamente; pues existía entonces en Rusia, y existe todavía en la actualidad, una severísima censura en la frontera que detiene buen número de libros de los novelistas más conocidos y menos morales que figuran en el mundo literario francés.

Durante los primeros tiempos de su matrimonio, la princesa, como hemos dicho, no acompañaba nunca á su marido en las excursiones que hacía más que con el objeto de complacerle; ahora, por el contrario, se había convertido en una sportswoman aficionada á perseguir la caza, encontrando en sus peligrosos incidentes rudas alegrías y mostrándose, por decirlo así, ávida de emociones.

En aquellas extraordinarias expediciones, montada sobre uno de esos pequeños caballos ligeros y fogosos que suelen emplearse particularmente para las cacerías, se mostraba esplendorosamente bella, con sus ojos brillantes, su pecho levantado y sus labios temblorosos. Hubiérase dicho que procuraba quebrantar su cuerpo para conservar la tranquilidad de su alma.

Los momentos en que estas expediciones se efectuaban, eran los únicos de vida común que había entre Pedro Olsdorf y su esposa, reinando entonces entre ellos completa uniformidad de ideas y de sensaciones, pues el príncipe, una vez á caballo y dedicado á la caza, dejaba de ser el hombre frío y serio que era en su vida ordinaria. Cuando